

Incertidumbre podría presionar crecimiento del crédito en México: Fitch

La menor confianza entre consumidores, inversionistas y empresarios presenta un riesgo para los bancos

23/07/2019

Una sombra se cierne sobre las posibilidades de crecimiento para el crédito bancario en México, según Fitch Ratings.

La calificadora percibe presiones preocupantes emergiendo de la incertidumbre política y económica que envuelve al país.

Fitch espera que el crecimiento del crédito bancario en México permanezca en un rango de 6% a 8% en términos nominales tanto para 2019 como para 2020. A mayo de 2019, el crédito desaceleró a un crecimiento 8.3%; cabe mencionar que en 2015 y 2016 el grado de crecimiento fue de 13% y 14%.

“Si bien, los bancos en México son rentables y están bien capitalizados, la posible desaceleración cíclica de la confianza de los inversionistas, de los consumidores y empresarial puede presentar riesgos crecientes a la baja para bancos y entidades financieras no bancarias”, señala la calificadora.

México ha sido golpeado a lo largo de estos siete meses por oleadas de pesimismo económico que se traducen en proyecciones cada vez menores de crecimiento económico. Fitch prevé que el Producto Interno Bruto (PIB) del país avance 1.0% en 2019, un punto porcentual por debajo de la cifra de 2018. Otras calificadoras y organismos internacionales ven un crecimiento menor a 1.0%.

Esto se viene traduciendo en señales de volatilidad al interior de los índices de confianza del consumidor.

*“Los datos recientes de Banxico indican que los préstamos a particulares han sido menos resistentes y se han desacelerado con mayor rapidez que los préstamos empresariales, lo que refleja **tendencias de la confianza del consumidor y una disminución del apetito de riesgo de los bancos en medio de un entorno operativo desafiante**”, advierte Fitch en un comentario publicado el martes.*

Otro efecto es la reducción en la exposición al riesgo por parte de bancos grandes. Esto deja a las pequeñas y medianas empresas sin el apoyo de estas instituciones financieras, hecho **aprovechado por bancos de menor estatura y entidades financieras no bancarias para entrar con mayor fuerza al segmento.**

La confianza no muestra cambios sustanciales entre negocios manufactureros, de construcción y comerciales desde que Andrés Manuel López Obrador ganó la presidencia. Sin embargo, sin embargo, el grado de confianza permanece en niveles muy bajos.

Por último, Fitch advierte sobre los efectos que **los procesos de arbitraje iniciados por la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para varios contratos de gasoductos tendrán para el crédito bancario en México.**

“Un riesgo potencial para la banca mexicana es si la compañía estatal de electricidad de México, CFE, honrará aproximadamente 5 mil de millones de dólares en contratos de ductos firmados por la administración anterior”, advierte la calificadora.